



BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VIII (PORTE PAGO) Redacción y Administración: RIOJA 835 — U. T. 0102 Mitre BUENOS AIRES, Sábado 27 de Julio de 1929 — Núm. 418

La personalidad moral del Sindicato de la Industria del Mueble

Ejemplos de conciencia y disciplina

Un sindicato que ha dado la suma de 79 mil pesos en el curso de doce años — como hemos demostrado en números anteriores — no tendría mucho dinero en su caja para hacer frente a sus propias necesidades. Así es en efecto.

Cuando el S. de la I. del Mueble inició la lucha actual contra la patronal — hizo de esto cuatro meses el 22 del corriente — apenas había en su caja once mil pesos.

No obstante esto, a la cuarta semana de lucha asignó a cada huelguista un subsidio de tres pesos por día — excepto los medio oficiales que reciben la mitad — cuyo número se elevaba a la sazón a más de setecientos hombres.

Es cierto que muchos sindicatos del país acudieron en socorro de esta organización votando sumas a su favor que dan un total de 15 mil pesos; pero no es menos cierto que el batallador sindicato que nos ocupa lleva gastado en la contienda 95 mil pesos. La diferencia entre las entradas y salidas fué cubierta totalmente por el mismo sindicato mediante procedimientos de emergencia.

Al comenzar a regir el subsidio establecido para cada sindicado con trabajo medio jornal por semana para el fondo de huelga. Como las entradas no alcanzaban, a pesar de eso, a cubrir los gastos, esa cuota fué elevada, a la quinta semana, a un jornal. Esto coincidió con una rebaja del subsidio a los huelguistas en un peso diario. De este modo se produjo un equilibrio entre las entradas y los gastos.

Luego se dió a los huelguistas libertad para buscar trabajo, lo que redujo el número de subsidiados a quinientos. Esto permitió a su vez reducir la contribución solidaria del gremio, que pasó a ser de un peso por día para todos los oficiales y de medio jornal por semana para las categorías inferiores.

POR LA RESPONSABILIDAD SINDICAL

RESOLUCION DEL SINDICATO DE ESTIBADORES DE SANTA FE SOBRE LOS PEDIDOS DE SOLIDARIDAD

El Sindicato de Estibadores de Santa Fe ha tomado una resolución que es digna del mayor elogio.

Con ella se pone un límite a la acción desorbitada de quiques provocan conflictos sin tener para nada en cuenta que organizaciones pueden comprometer y si estas están en condiciones de colaborar o no en la lucha.

Sólo los enemigos de la organización pueden sostener aquello de que "la solidaridad se discute", como dijera el Sindicato de O. del Puerto de Rosario a la sección de la F. O. M., que "la solidaridad sólo se pide a los carneiros". Una organización antes de emprender una lucha en la que puede comprometer a otras, tiene el deber de consultarla sobre la posibilidad de prestarle solidaridad en caso necesario. Si no lo hace debe atenerse a sus propias fuerzas, sin pretender, como lo está haciendo algunas organizaciones incapaces de contrarrestar la acción del crumiraje en su propia casa, que otros organismos les saquen las "castañas del fuego" con huelgas y boicots a granel.

En otra ocasión nos ocuparemos con más extensión de este asunto, limitándonos por hoy a transcribir respecto de los pedidos de solidaridad, la nota que el Sindicato de Estibadores de Santa Fe dirigió al de Metalúrgicos Unidos de esta capital, que dice así:

La C. A. en su reunión de fecha 20, después de tratar vuestra nota, resolvió estar de acuerdo en principio con la acción solidaria en el conflicto que esa organización sostiene con la G. Motor, pero cumplimos con el deber de informarle, a los efectos que hubiera lugar, que esta C. A. ajustándose a las prácticas de nuestra C. O. y a fin de que la acción sea de la mayor cohesión entre los sindicatos que deben intervenir en la aplicación del boicot a dichos productos, después de un amplio debate aprobó por unanimidad la siguiente resolución:

Que todo pedido de solidaridad sea formulado por intermedio de la Unión Obrera Local de Santa Fe, para que esta entidad proceda orgánicamente, como entidad de relación entre los sindicatos adheridos, en virtud de cualquier medida de fuerza que tomara este sindicato, de hecho daría lugar a que intervengan los sindicatos ajenos. Por esta razón considera lógico que sean consultados previamente, antes de que se tome una medida de acción solidaria. Esta resolución no sólo se aplicará en los pedidos de solidaridad que formulan los sindicatos autónomos, sino también para los adheridos a la U. S. A. central a la que estamos adheridos.

Deseamos, camarada secretario, que se le dé la verdadera interpretación a nuestros propósitos, que sólo obedecen al anhelo que la acción sea orgánica, para que así, los resultados que todos deseamos, sean prácticos.

Si otro motivo nos es grato saludarlo cordialmente por la C. A. — Secretario General.

feriores. Esta cuota rige aún en la actualidad. La C. A. no ha tenido que recurrir en ningún caso a medios de coerción para cobrar la cuota de huelga. Los delegados de talleres se encargan de su cobro y semanalmente la depositan en la tesorería de la organización. Esto se hace sistemáticamente, sin ostentaciones vanidosas ni típicos demostraciones de disgusto. Diríase que ésta es una práctica en el Sindicato de la I. del Mueble, tan vieja como su existencia, y por eso de tan fácil cumplimiento para cada uno de sus miembros como el pago de la cuota ordinaria que es de un peso mensual.

De esas cuotas extraordinarias de huelga se llevan cobradas diez y seis. Y, cosa notable, el número de cotizantes fué casi siempre igual, pero el punto más alto se alcanzó cuando la cuota era de un jornal por semana.

Admirable demostración de conciencia y ejemplo de disciplina! Sin embargo, este sindicato, cuyos rangos esenciales en materia de solidaridad hemos destacado someramente, acaba de ser señalado como tipo del reformismo corporativista por un ex obrero que desde un periódico anarquista discurría sobre cuestiones sindicales.

Si ese calificativo cuadra al Sindicato de la I. del Mueble — el que aportó en el país mayor suma de dinero en concepto de solidaridad; el que bregó durante su existencia — 33 años — por la unidad de la clase trabajadora; que siempre perteneció a la central que representaba esa unidad, secundando todas sus acciones; cuyo espíritu de clase traspuso las fronteras para ayudar a los trabajadores de Rusia cuando el hambre los diezmaba, a los mineros de Inglaterra erguidos frente a sus explotadores, a los Obreros Industriales del Mundo de los Estados Unidos en un momento necesario, etcétera — si ese es el término que corresponde a una organización como la de la Industria del Mueble cuya capacidad combativa tenemos ante la vista, nosotros deseamos ardientemente que el reformismo corporativista sea la característica de todos los sindicatos del país y del mundo.

Porque como trabajadores que somos anhelamos vivamente la emancipación de nuestra clase del yugo que la oprime.

Rarezas de los "quintistas"

A propósito de la entrevista de una delegación de la F. O. R. A. con el presidente de la República, con el objeto de solucionar el conflicto de Rosario, aun no hemos podido explicarlos, no obstante los esfuerzos realizados, el por qué Florentino Giribaldi, siendo radical, fué puesto al frente de una institución anárquica que en su último congreso estableció la necesidad de ser anarquista para poder formar parte del Consejo Federal.

Tampoco hemos podido explicar — admitida la situación anterior — el enojo "quintista" por una inclinación natural de su secretario. Pero lo que resulta verdaderamente embrollado es que el Consejo Federal, que condenó el acto de Giribaldi, encuentre muy natural el de sus acompañantes, los que en definitiva, representaban la F. O. R. A. en el mismo grado que el secretario general.

El hecho de no ser obreros esos acompañantes no justifica tal complacencia, pues tampoco Giribaldi es obrero. ¿Por qué, pues, esa dualidad? La clave de esta dualidad quizá nos la dé el hecho de que siendo "La Protesta" la conciencia y sapiencia de la F. O. R. A. no se anime el Consejo de ésta a tomar medidas en salvaguarda de los sagrados principios revolucionarios contra quienes la escriben.

Hoy realiza una reunión extraordinaria el C. C. de la U. S. A.

Para esta tarde a las 16 está convocado extraordinariamente el Comité Central de la U. S. A. a fin de tratar diversos asuntos de urgencia.

La secretaria recomienda a todos los componentes que concurren con la debida puntualidad, a fin de poder tratar todos los asuntos del orden del día. La reunión se efectuará en el lugar de costumbre.

Se realiza esta noche una reunión de delegados de S. de la capital

Convocada por el comité de la U. Obrera Local de Buenos Aires, se realizará esta noche, a las 21 horas, en Rioja 835, una reunión de representantes de sindicatos de la capital, a fin de tratar el siguiente orden del día:

Acta, situación de los sindicatos atrasados, asunto metalúrgico, renovación del comité local, nombramiento de revisores de cuentas.

LAS NORMAS ORGANICAS

¿La solidaridad no se discute?

Los conflictos recientes de las provincias de Santa Fe y Rosario y las resoluciones de solidaridad de organismos adheridos a la U. S. A., traen al tapete nuevamente la discusión sobre la solidaridad y el modo cómo y cuándo debe prestarse.

Para los quintistas de la F. O. R. A. la solidaridad no debe discutirse — cuando se trata de solicitarla a otros, como en el reciente caso de los sindicatos de Santa Fe; — se planteen bien o mal los conflictos y sin consultar previamente a los que han de prestar la solidaridad si están en condiciones y si su acto puede presionar al enemigo para obtener el objetivo que se persigue.

Todos esos requisitos son propios de los amarillos y traidores de la U. S. A.; solamente a ellos puede ocurrírseles consultar a la organización antes de comprometerla en una acción que puede, no ya redundar en beneficio del solicitante, sino poner en peligro su propia existencia.

En la "arcadia" anárquica no entran esos "cálculos" mezquinos. La solidaridad no se discute. Sin embargo, al recurrir un sindicato de la U. S. A. — el de Obreros en Mimbres — a los portuarios de la F. O. R. A. en demanda de esa solidaridad "que no se discute", respondieron que el simple hecho de llevar el sello con el label de la U. S. A. era motivo suficiente para que no la prestaran.

Respondieron de la misma manera el Sindicato de Estibadores y los otros "camaleónicos" organismos de la U. S. A. de Santa Fe?

Respondieron, sí; pero nótese de qué modo. Mientras los portuarios de la capital — adheridos a la F. O. R. A. — daban la vuelta al trabajo a las cuarenta y ocho horas, los sindicatos de la U. S. A. declaraban la huelga por tiempo indeterminado.

«Conflictos declarados hace tiempo por organismos incapaces de combatir el crumiraje en los establecimientos en conflicto, se pretenden ganarlos imponiendo a otras organizaciones sacrificios que los propios interesados son incapaces de realizar.

Resulta demasiado fácil y cómodo pasar por muy revolucionarios — aunque careciendo de organización y fuerzas propias para imponer en circunstancias determinadas, — apelando a la solidaridad y al esfuerzo ajenos. No teniendo nada, es fácil arriesgarlo todo, especialmente lo del vecino. ¡Así escribe la historia el quintismo en la Argentina!

Los "camaleones", los "traidores", no procedemos así, y entendemos, y es de lógica elemental, que no puede haber derechos donde no existen deberes.

Pero, ¿es posible exigir lógica, normas de conducta orgánica y reciprocidad al quintismo? ¿A ese quintismo que por haber convertido el "boicot" en sinónimo de "chantage" y que por no ahogarse en su propio e inmundo charco tuvo que abolirlo, recurriendo hoy a los organismos — especialmente a la U. S. A. — en procura del mismo, pero bajo el nombre de solidaridad? ¡Tiempo perdido!

Tengamos la esperanza, sin embargo, de que con el correr del tiempo el "uso" de la "solidaridad quintista" les obligue también a abolirla, por inmoral y antianárquica.

Los "camaleones" estamos exentos de tal eventualidad. Hemos practicado y seguiremos practicando la solidaridad, pero sí discutiéndola. Más aun, en cada caso, tratéese de quien se trate, inquiriremos las razones, las alternativas y en general todos los pormenores de un conflicto dado, antes de comprometer las fuerzas obreras que de demasiados sacrificios y desvelos cuestan para que se despilfarren así porque sí, y porque así se les antoje a cuatro deschavetados que han hecho de las luchas obreras un campo de esgrima revolucionaria y de experimentación principista.

Hay que moralizar el ambiente sindical, podarlo de las supervivencias nefastas que hasta la fecha, más que todas las reacciones capitalistas, han sido el impedimento de su florecimiento y estabilización.

Las normas orgánicas y la rectitud de proceder, así como el control de todas las actividades, se han de imponer algún día en el campo sindical. Esto se evidencia de día en día a medida que crece y se acentúa la capacidad obrera y su comprensión clara de los objetivos de la organización.

La resolución de los camaradas estibadores de Santa Fe — que publicamos en otro lugar de este número — y otras similares de organizaciones de Rosario así lo demuestran. En ellas se establece claramente que en lo sucesivo todo pedido de solidaridad tendrá que ser hecho por las normas orgánicas para su estudio y consulta de todos los organismos que tal pedido pueda afectar.

Aplaudimos sin reservas estas acertadas resoluciones de los camaradas, que sientan precedentes de normas orgánicas por las cuales ha de regirse toda organización normalmente constituida.

Quizá ellas marquen el principio de una orientación más de acuerdo con las verdaderas necesidades de la clase obrera en general y de la provincia de Santa Fe en particular.

El trabajador que tenga alguna duda sobre las afirmaciones que con respecto a la autoridad moral que tienen los dirigentes del partido comunista para opinar en asuntos exclusivos de la organización sindical, ha hecho "BANDERA PROLETARIA", debe leer el próximo número y los subsiguientes para convencerse de la deshonestidad de los gefes comunistas.

Nuestras acusaciones han sido siempre abonadas con las pruebas correspondientes y en esta ocasión daremos a publicidad un informe cuya ocultación solo puede ser obra de enemigos irreductibles de la clase trabajadora y de sus organismos de lucha.

No han sufrido variaciones las huelgas del S. de la Industria del Mueble

Persiste la solidaridad proletaria

Después de cuatro meses de huelga, nuestros compañeros se mantienen en sus puestos y con la firmeza del primer día — dice el comunicado del Sindicato de la I. del Mueble — pues saben que los industriales no pueden prescindir de ellos y que, por lo mismo, tendrán que acceder a lo que los trabajadores les impongan.

PIERDEN EL TIEMPO Y EL PRESTIGIO

Esto es lo que les está ocurriendo a los industriales, que con esta huelga están perdiendo el tiempo y el prestigio, sino que lo diga la Casa Nordiska; los trabajos de la Aero Postal le fueron devueltos y no por bien hechos; los de la C. H. A. D. E. también fueron devueltos, y es indudable que habrá sido por la misma razón: lo bien hechos que están, por los "libres" obreros de las "libres" casas Nordiska, Sage y Thompson.

Para mayor ilustración recomendamos a los obreros que se den un paseo por las obras que hace la casa Sage; tendrán oportunidad de ver algo que les causará alegría.

DONDE DEBEN LOS CLIENTES BUSCAR SUS TRABAJOS

La clientela de las casas Nordiska, Sage y Thompson, deben buscar los muebles encargados en cualquier parte menos en estas casas, en la seguridad de que los encontrarán. Los trabajos de la C. H. A. D. E. fueron ejecutados por un tal Parant, bordador de oficio, con taller en la calle Tucumán 1150 y de tal forma estaban hechos, que la empresa de electricidad los devolvió, y... era lógico. ¿Qué entenderá un bordador de tapicería? Las sillitas del Golf Club fueron hechas en un bolche de la calle Jufre 840, y también fueron devueltas. Con respecto al taller Sage las vitrinas de la casa Harrods fueron también rechazadas, porque recién sacadas de los talleres se desencolaban solas.

Así están los talleres en los que, según los gerentes, no existe más huelga. ¡Si llega a haber huelga las casas y los gerentes pierden hasta el nombre!

Se hizo efectiva la huelga general en Rosario

Desde ayer viernes a las seis de la mañana se encuentran totalmente paralizadas las actividades industriales en la ciudad de Rosario.

La Unión Obrera Local (adherida a la U. S. A.) resolvió decretar el paro en solidaridad con los portuarios, habiendo, con tal motivo hecho abandono del trabajo los obreros de los organismos pertenecientes a ella.

Los obreros tranviarios y los chauffeurs y guardas de ómnibus están también en huelga, pero por asuntos de orden interno.

El conflicto de los obreros en cocinas económicas con la casa Mueratti Hnos. y Rhó, continúa sin alternativas de importancia, estando los obreros resueltos a vencer.

La situación en general permanece tranquila, no habiéndose producido — hasta el momento de cerrar esta edición — ninguna novedad. En las diversas asambleas que realizan los sindicatos existe latente el propósito de persistir en la lucha hasta obtener el triunfo.

Entre el sindicato de O. del Puerto y la Bolsa de Cereales, se han dado por terminadas las gestiones que se venían realizando para dar por terminado el conflicto sobre la base de volver al trabajo en las condiciones anteriores, debido a la intransigencia patronal.

EN SANTA FE

En la ciudad de Santa Fe se habían producido dificultades, al terminarse la huelga general, para volver al trabajo los obreros ferroviarios y guincheros, a varios de los cuales pretendió suspender la administración. Hechas diversas gestiones, se logró que quedaran sin efecto esas medidas de represalia, por lo cual guincheros y ferroviarios reanudaron el trabajo.

Renovó su C. A. el Sindicato de las Canteras de Piedras Grandes

En la asamblea realizada por el Sindicato de las Canteras de Piedras Grandes el día 7 del corriente, después de resolver los asuntos del orden del día, renovó la comisión administrativa, recayendo los cargos en los siguientes compañeros:

Victorio de Nando, secretario general; Santiago Mussatti, secretario de actas; Juan Doretich, tesorero; Antonio García, profesor; delegados de la cantera Pagani, Julio Samacán, Cándido Sommariva y Julio Castillo (de peones), Cobrador de la cantera Pagani, Batista De Noé; delegados de la cantera Bassi, Domingo Mussatti, Emilio López y José Silvestri (de peones), cobrador de la cantera Bacci, Urbano Mazzucco.

En lo sucesivo toda la correspondencia para la sección debe ser dirigida a nombre del secretario, a Piedras Grandes, Huerta Grande — F. C. C. N. A.

UNA NUEVA MATERNIDAD

Al paso que marchan las cosas, a la célebre casa Nordiska le están apareciendo algunas hijas que se dedican a hacerle la competencia, con la ventaja de que los muebles son buenos y más baratos, lo que esta casa no puede hacer hoy, que no tiene obreros de calidad.

No afirmamos que estas hijas sean descastadas, ya que le dan una manita a la mamá, pero lo que diremos es que los que paguen el pato en este asunto serán los clientes que compran trabajos pagando a peso de oro lo que a la casa le cuesta la mitad en honor a la fecunda maternidad.

UNA BALANDRONADA

El "muy digno" señor gerente de un de las "muy dignas" casas que están en huelga con nuestro Sindicato, en un banquete dado por el "Rotary Club" en el Hotel Plaza, después de haber ingerido los sabrosos licores propios de estos actos, declaró enfáticamente que se congratulaba de una hazaña. Esta era que había conseguido vencer a los obreros del mueble en la huelga actual. Nosotros compadecemos a este optimista que, sin ser capaz de luchar, se atribuye una victoria que no sabemos a quién corresponderá, si nos atenemos a los constantes éxitos que los industriales obtienen con el trabajo de sus "libres" obreros.

VENCEREMOS NOSOTROS

Venceremos porque la razón está de nuestra parte, la solidaridad de los trabajadores, y el valor de los que luchan, también.

LA SOLIDARIDAD DE LAS ORGANIZACIONES HERMANAS

Las esperanzas patronales de vencerlos por hambre, están sufriendo un rudo golpe; el fondo de huelga es inagotable. Por un lado los asociados abonando regularmente la cuota semanal establecida, y por otra parte, a medida que pasa el tiempo, la solidaridad de las organizaciones hermanas se hace más intensa. En los últimos días se han recibido con ese objeto, las siguientes cantidades:

Sindicato de obreros en madera, La Plata, \$ 1.000; Unión obreros municipales, Capital, \$ 1.000; Sindicato de obreros Caldereros, \$ 1.000; Federación Gráfica Bonaerense, \$ 200; Unión Tranviarios, \$ 200; Sindicato de obreros ladrilleros, Formosa, \$ 10; Sindicato de Oficios varios, Los Quinchos, \$ 10.

Los industriales pueden ir perdiendo la esperanza — si alguna les queda — de que la necesidad obligue a los huelguistas a rendirse.

POR LA UNIDAD DE LAS CENTRALES

RESOLUCION DE LA ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DEL SINDICATO DE O. EN CALZADO EFECTUADA EL DIA 21 DEL MES EN CURSO

Considerando que la Unidad del movimiento Sindical de la clase es el "desideratum" de todos los trabajadores, conscientes de la misión histórica que deben desempeñar; que esta aspiración tiende a ser pronto una realidad, satisfaciendo por otra parte, un pedido expreso, de una asamblea de nuestro sindicato.

Que la experiencia en el movimiento obrero, en que el divisionismo ha inutilizado completamente los órganos de la clase, los Sindicatos; entorpecidas y anuladas las acciones más importantes, como así mismo provocando luchas fratricidas, y criterios contra los mismos obreros; que esta dura experiencia de los hechos, como así la concentración capitalista concita a los trabajadores a la unidad de su clase; no justificándose la oposición que a la misma se haga por simples recursos de dialéctica confusa y de un pronunciado carácter partidista.

El S. de O. en Calzado, dando el alto ejemplo de comprensión del problema unitario de la clase, se pronuncia por la formación de la Central Única, para así poder contrarrestar los desmedidos avances del capitalismo, librando el camino para su completa emancipación; y por lo tanto resuelve:

- 1 — Aprobar las Bases de Unidad pasadas a referendun por el C. C. de la U. S. A. y aprobadas por los Comités de la Confederación Obrera Argentina, Unión Sindical Argentina y Poligráfica Argentina.
- 2 — Encomendar a la representación de la U. S. A. sostenga en el seno del Comité Central Nacional Sindical Unificado, la convocatoria de un Congreso a la brevedad posible donde estén representados todos los sindicatos adheridos para sancionar las Bases definitivas que regirán al nuevo Organismo Unificado.
- 3 — La Asamblea y la Comisión Ad. no darán más curso a ninguna nota relacionada con la unidad, por entender que el asunto queda resuelto con la presente resolución.
- 4 — Que la presente resolución sea publicada en toda la prensa obrera.

C. MILANI Pro-secretario

FALTA DE CONVICCIONES Y EXCESO DE CHARLATANISMO

Un mal que es necesario combatir

Si fuéramos a realizar un proceso milicioso y detallado sobre estas faltas y otras cuestiones de índole sindical tendríamos muchas, pero muchísimas objeciones...

Como digo, siempre se encuentran entre la gente humilde estos "militantes" que creen ser sábelotodos y eruditos, sobre cosas y hechos que están muy lejos de comprender y saber...

Pero, a pesar de todo lo que han dicho y sigan diciendo, me parece que tienen un muy pobre concepto sobre lo que dicen ser sus fieles interpretadores...

Estas gentes les parece que son ellos — y nadie más — los llamados a interpretar todas las cosas, no solamente en el orden nacional, sino en el internacional también.

Ya ven, camaradas trabajadores, el respecto que le merecemos los que no hemos tenido la dicha de haber podido concurrir a la escuela...

Hermano obrero:

Si realmente deseara la unidad de tu clase, estás en el deber de dar tu voto de confianza a nuestros compañeros que han iniciado y llevan adelante tan magna obra.

Mamailo, 22 - 7 - 1929.

SERAFIN SILVA

Se constituyó y adhirió a la U. S. A. el S. de O. Varios de Ituzaingó

Con intervención del delegado de la U. S. A. compañero Marcos Kaner, acaba de constituirse en Ituzaingó (Corrientes) un sindicato de Oficios Varios.

Al llamado que hiciera el compañero Kaner respondieron un crecido número de trabajadores de diversos oficios, como ser estibadores, conductores de carros, panaderos, etc.

Esta comisión correrá con todos los trabajos relativos a la organización y sus componentes esperan que todos los trabajadores de Ituzaingó presten preferente atención al sindicato y acudirán a engrosar sus filas...

Tanto entre los componentes de la U. S. A. provisoria, como en el resto de los trabajadores afiliados al sindicato reina un franco optimismo respecto al porvenir del Sindicato de Oficios Varios de Ituzaingó, que viene a llenar una sentida necesidad en la localidad.

CORRESPONSAL

Para un burgués de Bella Vista (Corrientes)

El día 9 del corriente a las diez de la mañana, estando en casa del burgués Francisco Pittorino, proveedor de los barcos, varios compañeros conversando respecto de la huelga que sostienen los camaradas portuarios de Rosario, este buen señor, intervino y atacando las palabras de los compañeros, dijo con argumentación carneril, que Bella Vista es el único puerto donde el obrero está abusando, cobrando lo que quiere y pretendiendo obligar que se ocupe personal organizado...

CORRESPONSAL

Para saber como los gefes comunistas de la Argentina "revientan" a la burguesía hay que leer "BANDERA PROLETARIA" desde el próximo número.

Balance de la U. O. Comarcal de Firmat

Ejercicio de Noviembre 1928 a Junio 1929

ENTRADAS

Noviembre 1928 a junio 1929

Noviembre. — S. Carreros Chañar Ladeado, donación, \$ 20; Préstamo, pesos 30; Estibadores Chañar Ladeado, cotización, 10; préstamo, 15; O. Varios, 10; O. Varios, 21; suscripción, 23; O. Varios, Quirquinchos, suscripción, 24; Estibadores, 17.80; Conductores, 11.20; O. Varios, Arteaga, 14; O. Varios, San José, 13.15; O. Varios Cafferata, 8.40; Carreros, Cafferata, 15.50; Carreros, Cafferata, 15; O. Varios, Alcorta, 4.51; O. Varios, Firmat, cotización, 30; O. Varios, Alcorta, cotización, 15.

Diciembre. — O. Varios Cafferata, cotización, 10; O. Varios, Firmat, cotización, 20; Estibadores, Carreras, cotización, 11; O. Varios, Carreras, cotización, 70; O. Varios, Chañar Ladeado, cotización, 20; O. Varios, San José, cotización, 18.60; Carreros, Firmat, cotización, 12.35; O. Varios, Godeken, cotización, 20; Lista de suscripción pro U. O. C., 21; O. Varios y Estibadores de Berabevú, cotización, 40; O. Varios, Firmat, cotización, 15; Carpinteros y Herreros de Berabevú, cotización, 3.30; Estibadores, Arteaga, cotización, 10.

Enero. — Carreros, Arteaga, cotización, 4.50; O. Varios, San José, cotización, 25.30; O. Varios, Godeken, cotización, 10; Estibadores Berabevú, préstamo, 25; Carreros, Berabevú, préstamo, 25; O. Varios, Firmat, cotización, 15.50.

Febrero. — Sindicato Berabevú, suscripción, 13.80; Estibadores, Quirquinchos, cotización, 15; Préstamo U. O. L. Rosario, 10.

Marzo. — Manuel Díaz, bonificación 10; O. Varios, Quirquinchos, cotización, 40; Conductores, Camiones y carreros, Quirquinchos, por cotización, 18.40; Chauffeurs, cotización, 15; Estibadores, Quirquinchos, cotización, 10; O. Varios, Casilda, cotización, 12 con 50; O. Varios, V. Mugueta, cotización, 5; Estibadores, Arteaga, cotización, 10; O. Varios, Firmat, cotización, 9.50.

Mayo. — Estibadores, Arteaga, por cotización, 5; O. Varios, San José, cotización, 2.70.

Junio. — O. Varios, San José, cotización, 7.50; O. Varios, Cafferata, cotización, 10.

Total entradas, 868.51. Caja, según factura números 1766 y 4297, debe a la U. S. A. \$ 116.

SALIDAS

Noviembre 1928 a junio 1929

Noviembre. — Gastos de jira, \$ 30; id. de jira, \$ 30; Gastos varios, 10.10; encomienda, 0.60; por telegrama, 14 con 78; por ocho mil manifiestos, 50; por estampillas, 3; por gastos varios, 1.60; comisión giro B. Nación, 1; a cuenta del sueldo a M. Díaz, 140; a Ricardo Maidana (hijo), 1; por jira a M. Díaz, 6; por telegramas, 2.64; gastos a F. Balastro, 0.80; gastos a Toscano H., 10.60; gastos a Cabolaza, 1.20; gastos a Zacagozi, 2.80; gastos a R. Cocal, 0.20; gastos de secretaria Comarcal, 4; gastos laque, 0.20.

Diciembre. — Por sueldo a M. Díaz, \$ 20; id., id., 20; a M. Díaz, por gastos a Rosario, 10; a M. Díaz, por sueldo, 40; id., id., 30; a Ramón Fernández, por jira, 10; id., id., 20; a Miglaiza, viaje en auto, 2; por franqueto manifiesto, 9.62; alquiler local comarcal, 10; a la cooperativa, 0.20; Sueffett H., 0.55; a Perandone, a cuenta máquina de escribir, 20; a Calichio H., 1.40; por estampillas, 5; por telegramas, 24.32.

Noviembre. — A. D. Díaz, para pasaje y gastos, \$ 10.

Diciembre. — Por viaje a Rosario a M. Díaz, \$ 10.50.

Enero. — Por estampillas y telegrama, \$ 1.28; id., id., 6; telegrama a Rosario, 1.52; por cuaderno, sobre, propina al cartero, 2.10; por jira a Bombal, 5.30; por compostura cámaras, 5; a cuenta máquina de escribir, 20; alquiler local Comarcal, 15.

Febrero. — Jira de Manuel Díaz por la Comarcal, 13.80; gasto de Manuel Díaz en el Congreso, 15; sueldo a Manuel Díaz, 96.40.

Marzo. — A cuenta máquina escribir, \$ 20; sueldo M. Díaz, 50.

Abril. — A cuenta máquina escribir, \$ 20.

Mayo. — Gastos de Domingo Díaz para ir a Firmat, 5; id., id., 3.

Junio. — Jira de D. Díaz por los sindicatos de la Comarcal, 35.

Total de las salidas, \$ 868.51.

Domingo Díaz Revisor de Cuentas

Andrés Ghessi Tesorero

De nuestro ambiente

NO SE HACE LO QUE SE QUIERE SINO LO QUE SE PUEDE

Desde el punto de vista teórico todos los problemas son de fácil solución, pero descendiendo de ese plano al medio real para materializar cualquiera de esos problemas, se nota la distancia que existe entre lo pensado y lo que hay que realizar.

Y sin embargo, siendo esto ya archisabido por todo el mundo, habiendo legado tantas experiencias el transcurso de años y más años de cuento batallar, encontramos todavía quienes se encasillan en sus concepciones teóricas, y pretenden que las cosas se realicen de acuerdo a sus determinados puntos de vistas.

Conflicto de la U. G. A. con la Mutualidad Postal y Telegráfica

En nuestros comunicados anteriores hemos puntualizado la actitud asumida por el secretario general de la Mutualidad P. y Telegráfica, Sr. Landaburu, como un acto indisciplinario contra sus colaboradores del secretariado, y por lógica consecuencia contra la propia Mutualidad.

Conocemos por haberlas tratado en el trabajo que realizábamos en el bufet del Correo sus buenos sentimientos para con los demás trabajadores y creemos hacer justicia al poner en la picota a su representante máximo, para que sepan cumplir con su deber de empleados y de obreros, cuando llegue el momento de pedirle cuentas de las felonías hechas con los trabajadores pertenecientes a la U. Gastronómica.

Hecha esta aclaración, que creemos justa y conveniente, podrán darse una idea exacta los trabajadores de la M. P. y T. que si existe un conflicto con una de las secciones de la Mutualidad no es culpa nuestra ni vuestra, y si solamente del secretario Landaburu, que se ha negado a llevar a feliz término las bases aprobadas por el secretariado en pleno juntamente con nuestros delegados.

Empleados y Obreros de Correos y Telégrafos, a vosotros os corresponde hacer cargar el peso de su irresponsabilidad a vuestro representante Landaburu por la felonía por él cometida contra vuestros hermanos los obreros gastronómicos.

LA COMISION.

Realizarán una asamblea de unificación los obreros gastronómicos

El Comité Federativo de Sociadades Gastronómicas insiste en su llamado a la asamblea de unificación, a los componentes de las entidades siguientes: Fraternidad Gastronómica, Unión Española de Mozos, Cuchí y Camariles, Unión Primitiva, La Ginebrina y U. G. Argentina. La asamblea tendrá lugar el día martes 30 del corriente, a las 15 horas, en el Salón Ideal, Tucumán 1471, y se tratará el siguiente orden del día:

- 1. Informe del Comité.
2. Constitución del nuevo organismo.
3. Nombramiento de la Comisión Administrativa.
4. Comisión Estatutaria.

NOTAS. — Es indispensable para tener acceso a esta asamblea, la presentación del carnet de las respectivas organizaciones que componen este Comité, y los disidentes del Sindicato de Mozos el comprobante o recibo provisorio que se les entregará en nuestro local provisorio Cangallo 1020. Es un deber no faltar a esta cita de honor. Se invita al gremio disperso a ingresar en el nuevo organismo una vez constituido.

Informaciones del S. de Obreros en Calzado

La Comisión Administrativa invita a los compañeros en huelga a la asamblea del personal que se realizará hoy sábado, a las 18 horas a fin de tratar una importante orden del día. La reunión se realizará en el local Río de Janeiro N° 790.

Dada la importancia del asunto a discutirse, la C. A. cree indispensable la presencia de todos los camaradas.

REUNION DE LA COMISION ADMINISTRATIVA

Se previene a los compañeros asociados, que en lo sucesivo la Comisión Administrativa se reunirá los días jueves a las 18 horas, en cambio de los días viernes como lo hacía anteriormente.

Así cuantas veces sentimos decir a viejos luchadores, llenos de amarga experiencia — y me refiero a los viejos luchadores, porque no es posible tener en cuenta la charla insulsa de gente de ayer, que aun todavía no se ha despojado del ropaje de aprendices — "Compañeros, ustedes debían hacer así. ¿Por qué no lo han hecho? ¿Por qué? he ahí, precisamente, el fondo del asunto; ese "¿por qué?" no lo pueden ver los que actúan lejos del lugar donde debe de realizarse la acción; ese "¿por qué?" sólo lo conocen los que viven empapados en el ambiente en que actúan.

Y cómodo, muy cómodo resulta "hacerlo así"; pero incómodo, muy incómodo es no decir lo que otros deben hacer, sino hacerlo uno mismo, enseñando así con el propio ejemplo, que es, sin duda, el mejor y más elocuente maestro.

Esto es lo que siempre sucedió en infinidad de militantes, muchos de los cuales salieron tal vez de las provincias y, al radicarse en la capital, se sintieron capaces de concebir la obra que allá, en las incultas provincias, deben otros llevar a la práctica, olvidándose al parecer, del medio, las particulares características de los trabajadores de tierra adentro, así como de las condiciones del trabajo y del propio desarrollo capitalista.

LA "TABA" LAS "CARRERAS" Y LA "CAÑA"

Mientras que un grupo de trabajadores concientes lucha denodadamente, sin descanso, por constituir sus cuadros sindicales, por reforzar los existentes, por crear la fuerza necesaria para imponerse al capitalismo, lanzando manifiestos, volantes, invitando al sindicato a los demás trabajadores; ora levantando tribuna, ora tratando de convencer particularmente a otros trabajadores de las bondades de la organización, el grueso de esos productores permanecen indiferentes, haciendo caso omiso a todo llamado que le dirijan sus compañeros. Pero, en cambio, responden con solicitud el llamado que, desde el "bodegón", le dirijan la "taba" y la "caña" (eso en los días de semana después de abandonar el trabajo, pues los domingos y días festivos ya tienen alguna "fiesta" y van contentos a las pistas a tirarse a las patas de cualquier "matungo" todo el sudor de seis días, de continuo "barrear", soportando, sin el menor gesto de rebeldía, la brutal insolencia de capataces y patronos).

Y cuando algún compañero los invita a que se organicen, responden invariablemente: "yo no soy tan sano para dejarme robar ese peso", estríbillo aprendido de sus explotadores, o de sus sirvientes incondicionales. (El ladrón busca siempre de ocultar su propia costumbre, imaginándola en otros, aun en aquellos que nunca tuvo oportunidad de conocer y que los sabe obreros inteligentes y sus peores enemigos).

OTROS FACTORES. Aparte de los arriba apuntados, en casi todas las localidades de más o menos importancia, o donde en otros tiempos hubo organización fuerte, existen grupos de resabiados, elementos que, deseando rehuir toda responsabilidad frente a la colectividad, forman sus "grupos", en la mayoría de los casos completamente "libertarios", es decir, ultra-libres, donde cada uno hace lo que le va en gana, sin importarle un comino que dañe los intereses de un tercero, y la única obra que realiza esta gentuza, cuando se encuentran por un momento arremetidos en el bodegón de algún "compañero", es despotricar contra los que están entregados de lleno a la tarea de la organización; y cuántas veces uno se sorprende en diálogos de esta naturaleza; ¡Holá, zutano! ¡qué tal fulano! ¡qué se dice de nuevo por ahí! ¡alguna novedad de los camaleones!...

Esta última palabra, parece el sacato y seña; como al conjuro de un mandato mágico aquellos idiotas, capitaneados por lo general por algún "gaita", cierran más el círculo y para las orejas (habiendo ya antes solicitado su "copita" para remojar el "arguero" y dar así más movilidad a la sin hueso), y los denuestos y las calificaciones más inmorales surgen a raudales: amarillos, vendidos, pedreguños burgueses, traidores, etc. Algún gaita enfurecido, grita: "¡cuello yo los cogería a todos por el cuello y le haría sacar cien metros de lengua!", y este hombreillo tan malo, tan rojo, al día siguiente lo vemos, la cabeza gacha, muy mansito, soportando los resongos del patrón y los insultos del carnero.

Se también es otro lastre con que siempre se cuenta en muchas localidades del interior, que unidos a los demás, dan también sus frutos. Por esto no es bueno decir; hay que hacer, sin ver primero si se puede y hasta dónde se puede llegar.

C. del Uruguay, Julio de 1929.

DANTE

¿Quiere usted conocer las actividades "revolucionarias" de los gefes comunistas de la Sección Argentina de la I. C.? Lea el próximo número de "BANDERA PROLETARIA"

EL KLAN RADICAL

Hace varias semanas aparecieron empasteladas las paredes de varias calles céntricas con cartelitos alusivos al rechazo de los diplomáticos cuyanos. El Klan radical, que es precisamente quien hizo colocar dichos cartelitos amenazadores, sostiene que cueste lo que cueste ellos impedirán, por todos los medios, la aceptación de los mencionados diplomáticos. Nosotros no vamos a hacer mucha importancia a todo lo que huele a parlamentarismo, porque en nada puede beneficiarnos, ya que los intereses de la clase trabajadora son contrarios a los que suelen defender en el parlamento los "representantes del pueblo"; pero no nos pueden ser indiferentes estos hechos aunque lo queramos, ya que no solo somos espectadores, sino también parte integrante de todos estos acontecimientos que se desarrollan en otro ambiente que no es el nuestro.

El Klan radical, que, si bien tuvo su origen en un hecho trivial, tendrá, a no dudarlo, una gran trascendencia para la clase trabajadora a medida que vaya ampliando su radio de acción. Todos sabemos que los que están al frente del Klan radical, son precisamente los elementos más reaccionarios, además, a fin de comprobar lo que decimos, es necesario tener en cuenta que la liga patriótica, institución esta de triste recuerdo, hoy se ha puesto frente al gobierno, mientras que el Klan radical lo componen los mismos elementos que están en el poder.

Y en realidad aunque sean de nombres distintos que diferencia hay para la clase trabajadora entre la liga patriótica y el Klan radical? Ninguna. ¡Ya los veremos en la próxima reacción como entre ellos se disputarán a quien asesine más trabajadores!

Si bien es cierto que la liga patriótica está compuesta por la "crema" de la aristocracia, es decir, por los elementos más corrompidos de esa casta que agoniza y que apela a todos los medios a fin de prolongar su agonía; el Klan radical está compuesto por la misma burguesía, que más directamente que la aristocracia que se cobija en la liga patriótica, tiene intereses inmediatos que defender.

El Klan radical viene a llenar una necesidad histórica para la burguesía. Está compuesto por la clase capitalista, por la escoria de la clase media, y por los traidores de la clase trabajadora.

Son elementos defecados por la sociedad.

Por algo el Klan radical al pie de cada cartel coloca como firma lo siguiente: "100 X 100 de radicalismo". Es decir, dos W. C. en uno...

José Brunco.

De Mercedes (San Luis)

SE HA FORMADO UNA GAVILLA DE MALENTES Y CRUMIROS. — UNA MUJER PROMOTORA

Los hechos que vienen sucediéndose desde hace algún tiempo a esta parte "ompreuban, una vez más, que la cuadrilla que tiene el patrón Adolfo Avila en su establecimiento de horno de ladrillos está formada por carneros y gente de mala entraña, que de buenas a primeras tratan de salir a la calle para atacar a los transeúntes sin motivo alguno. Y en este caso se complacía la mujer Tránsito de Ponce, quien manda a sus esclavos que vayan a proceder con cualquier persona, sin saber el porqué.

Ha llegado a tal extremo que la mayoría de los trabajadores de Avila son manejados por las polleras; es una vergüenza, bajo todo punto de vista, que los hombres de trabajo que han experimentado en carne propia que son vilmente explotados, tanto por Avila como por su capatá, ahora sólo faltaría que una mujer los explote y los mande, expuestos a que cualquier persona les quite la vida, para así saciar los apetitos de esta "doncella", que quiere divertirse con ver pelear a los hombres, mejor dicho, a los zonzos que ella induce. ¡Vergüenza incalificable! Quiero asimismo poner en descubierto la actitud del capatá Ramón Ponce, tipo de matsiete y alcahuete de don Adolfo (a) "El carancho", que quiere valerse de la autoridad para encarcelar a cuantos se le anteje, valiéndose de Gabriel Díaz, empleado de la policía. ¡Pero cree que este cuento del tipo le va a salir mal, tanto a uno como a otro.

"Don Adolfo, hay que obrar de acuerdo, no entorpecer la acción de la "justicia" con falsedades y mentiras."

UN OBRERO.

GRAN RIFA PRO PRESOS Y JIRAS DE PROPAGANDA

Table with 2 columns: Item and Value. Items include Juego de muebles, Máquina de coser, Juego de mesa, Corte de vestido para mujer, Corte de traje para hombre, Reloj de bolsillo para hombre, Juego de cubiertos, Reloj para mujer, Sombrero para hombre, Sombrilla, Cartera para mujer, Centro de mesa.

El precio del número ha sido fijado en 20 centavos y se sorteará con la tercera jugada del mes de agosto próximo, imposterablemente.

Por pedidos de talonarios dirijan al tesoro, Atilio Biondi, Rioja 835, Buenos Aires.

PERSISTE CON FIRMEZA LA HUELGA DE ALBAÑILES Y PEONES DE COSQUIN, AFILIADOS AL SINDICATO DE OFICIOS VARIOS

El C. C. de Relaciones sanciona un boicot contra el comercio local. - Imponente mitin

LIBERTAD PROVISIONAL DEL COMPAÑERO FELIX GODOY

Segue en el mismo estado la huelga de albañiles y afiliados al sindicato de Oficios Varios de Cosquín. La tenacidad de los constructores es comentada por todo el pueblo, que censura la incapacidad de estos elementos que están comprometiendo a propios y extraños.

El Comité C. de Relaciones de Piquederos ha declarado el boicott al comercio de Cosquín mientras dure la huelga de albañiles, por su actitud en contra de la clase trabajadora organizada y de protesta por el proceder arbitrario de la policía.

Los comerciantes que el día de la huelga general por orden de la policía se comunicaron por teléfono, pidiéndose de acuerdo para no cerrar las puertas como lo habían prometido, para restarle importancia al movimiento, hoy reconocen que no son los constructores y la policía coligados los que les daban una entrada de quinientos a veinticinco mil pesos mensuales.

La vida del comercio, en un sesenta y un sesenta por ciento de sus entradas, es de las canteras de Las Tunas, Punta de los Ríos, Molinari, Casa Grande, y parte de Piedras Gran-

hace más que engendrar la rebeldía entre la clase trabajadora y prueba de ello es la huelga general producida por los valientes trabajadores de la piedra y el despertar de los demás trabajadores que acuden a asociarse. Da cuenta de la resolución del C. C. de la Unión Sindical Argentina, que obligó a que el ministro de gobierno tomara cartas en el asunto, y comunicara al sindicato de Oficios Varios la intervención de la central obrera.

Godoy habló el poder sindical y del próximo derrumbe del estado capitalista, extendiéndose por espacio de una hora y media, siendo interrumpido en varias ocasiones por los aplausos de la gran masa obrera y pueblo reunido.

MITRE KOVACEVICH VUELVE

En esto se siente un grito. "¡Vive Mitre!" La manifestación prorrumpe en gritos y aplausos, y el compañero Mitre llega a la plaza en medio del entusiasmo general. Godoy continúa demostrando el abuso del comisario Enrique Corbalán, conocido por rompetelga, y luego deja la tribuna a

da a los huelguistas, dando por terminado el acto.

La manifestación se disuelve en medio de vivas a la Unión Sindical Argentina y a las organizaciones obreras.

Fue una hermosa jornada de propaganda. Cosquín, que estaba quedando rozagado entre los pueblos donde la clase trabajadora imponía su personalidad sindical, hoy surge y tenemos la esperanza que, aunque cueste y el enemigo haga sus víctimas, en breve será un buen baluarte de la Unión Sindical Argentina.

Corresponsal.

ULTIMO MOMENTO

NEVA DETENCION DE GODOY

Al cerrarse esta edición recibimos una comunicación telegráfica de Cosquín en la que se nos informa que el compañero Félix Godoy ha sido nuevamente detenido, como consecuencia del hallazgo o explosión (no estresa con claridad esto) de una bomba en una obra.



Gran Mitin Organizado por el Sindicato de Oficios Varios y El Comité C. de Relaciones de B. de las Canteras Cosquín 15/7/29

de, y hoy sentirán el rigor del poder policial.

EL MITIN DEL DOMINGO 21

El Comité C. de Relaciones de Piquederos, organizó otro mitin el domingo 21 en Cosquín.

A las 14 horas, llegaban los camiones llenos de compañeros de Piedras Grandes, Valle Hermoso, Casa Grande, Molinari, Cosquín, etc. Organizada la manifestación, recorrió las calles de Córdoba, Catamarca, San Luis, Córdoba, hasta la plaza San Martín, recorriéndose en el trayecto a la U. S. A. Organizaciones obreras participantes a los que sufren en las cárceles de la burguesía.

El compañero Enrique González, de la central Cosquín, con un breve pero entusiasta discurso, da por abierto el acto, dejando la tribuna al compañero Miranda, quien demuestra que la incompetencia de los patronos y los abusos de la policía no hacen más que despertar la rebeldía entre los trabajadores. Incita a los obreros en huelgas a continuar firmes. El compañero Castillo hace una reseña del movimiento, manifiesta a los huelguistas que no deben someterse a los caprichos patronales, hoy menos que nunca, cuando los compañeros picapedreros demuestran una vez más su espíritu de solidaridad.

El compañero Godoy sube a la tribuna, siendo recibido con gran entusiasmo en medio de aplausos. Godoy comienza diciendo: "He salido de la cárcel del juez de la clase capitalista, pero fui llevado por la fuerza, y voy por mi voluntad y una decisión moral, ante mi verdadero deber, que es la clase trabajadora organizada, a rendirle cuenta de mis acciones para que ella me juzgue, dispuesto a aceptar su sentencia."

Godoy hace una amplia explicación de lo que le pasó con el traidor Pancho Pérez, el proceder de la policía, que entre otras cosas, arma a Pérez y de cómo fue llevado en las prisiones que recorrió en Córdoba.

Godoy muestra cuáles fueron las causas de los cuatro días de huelga de Cosquín, sosteniendo que por intermedio de la policía supo que se trataba de un complot y se comunicó con el gobierno hasta el día lunes 22, por resolución patronal y de la policía de Cosquín hecha a la de investigaciones de Córdoba, detallando cómo se dio esta dependencia policial, sacando 280 impresiones digitales y llevándolo en la cárcel penitenciaria.

Godoy muestra cómo fraguaron el complot asesinando de lesiones y de coartar la libertad de trabajo, sosteniendo que el señor Joffre a las 15 horas pudo coartar la libertad de trabajo cuando el traidor estaba a 12 horas de la obra en que pensaba ir.

Godoy muestra cómo la policía de Cosquín obró de acuerdo con lo que le ordenaron los patronos, con el firme propósito de saquear del pueblo y premeditado el sumario por el que se le aplicó una condena de dos años.

Godoy muestra cómo su libertad fue frágil cuando el señor Joffre a las 15 horas la policía de investigaciones lo llevó a la cárcel a las 16 horas, por lo que la libertad a las 19 horas, cuando la policía fue realizada la entrada a la cárcel.

Godoy muestra cómo en ese caso la policía no

Mitre Kovacevich, quien hace una hermosa exposición de los actos que se realizan y pone en evidencia los abusos policíacos y el proceder del rompetelga Corbalán, desmintiendo la publicación que hace en "La Voz del Interior" de la fecha, lo que atestiguan los compañeros que fueron en comisión con él a la policía, el día de la huelga general.

Sostiene que lo que quiso el comisario rompetelga Corbalán, fue sacarlo del pueblo como lo sacaban a Godoy, para ensañarse con los compañeros huelguistas.

Mitre Kovacevich habla por espacio de media hora y es en muchos pasajes interrumpido por los aplausos de la numerosa concurrencia de proletarios y otras personas que, aunque no sean obreros les indigna ver las injusticias que se cometen en este pueblo con los trabajadores.

Hace uso de la palabra a continuación el compañero M. Tseira, disertando largamente acerca de los hechos ocurridos e incitando a los huelguistas a continuar firmes hasta obtener el triunfo.

Luego habla el obrero Donoso, quien sostiene que él, como miembro del partido y comité radical y que fué en la comisión que llamó el comisario rompetelga Corbalán, desmintió todo lo que éste sostiene en el diario "La Voz del Interior" de la fecha y que la verdad es lo que dijo Mitre.

BOYCOTT AL COMERCIO LOCAL

Godoy explica la declaración del boicott al comercio por el C. C. de Relaciones y en la forma que se aplicará durante el tiempo que dure la huelga de albañiles y peones.

E. González, con breves pero enérgicas palabras en contra de los proceder infames de los patronos y policía, recomienda la mayor propaganda.

Los Panaderos de Alberdi aprueban la separación de la U. O. P. de Córdoba

El Sindicato de Panaderos de Alberdi realizó asamblea extraordinaria el día 20 de julio, para tratar lo relativo a la separación de la U. S. A. por el C. C. de la U. O. P. de Córdoba. Se abre la sesión a las 10 horas, siendo presidida por el compañero G. Luzuriaga. Este compañero, acto seguido de explicar la causa de la reunión, da lectura de la circular número 6 enviada por el C. C. de la U. S. A.; explicada a la asamblea, la mayoría resuelve votar la expulsión de la Unión Obrera Provincial de Córdoba a causa de haber enviado delegados por su propia cuenta al congreso latinoamericano de Montevideo, habiendo la mayoría de las organizaciones de la U. S. A. resuelto no participar en él, resolución que debió acatar la U. O. P. C. por estar adherida a la Unión Sindical Argentina.

Corresponsal.

En Berabevú se aprueba la separación de la U. O. P. de Córdoba

En la última asamblea general realizada por el Sindicato de Estibadores y Oficios Varios de Berabevú, trató la circular N.º 6 de la U. S. A. que trata de la separación de la U. O. Provincial de Córdoba.

Después de dar lectura a los diversos asuntos que el C. C. plantea a los Sindicatos adheridos, se entra de lleno a discutir lo relacionado con la separación de la Unión Obrera Provincial de Córdoba y después de un amplio debate, en el que tomaron parte varios compañeros, se llega al siguiente acuerdo: 1.º Que se separe al Consejo de la U. O. P. de C., por ser ellos los instigadores de que se violara la resolución tomada por la mayoría de los componentes de la U. S. A. contraria a la concurrencia al congreso de Montevideo; 2.º Que dicha separación no alcance a los sindicatos adheridos a dicha provincial, pues comprendemos que los trabajadores del campo no tenemos la suficiente capacidad para discutir ciertos problemas que plantean las uniones provinciales o comarcales. En este caso se trataba de un asunto de orden interprovincial, al que, a nuestro criterio, solo debían estar representadas las centrales obreras de los países de latinoamérica, y eso por el mandato expreso de la mayoría de los trabajadores sindicalmente organizados y encuadrados en la lucha de clases. 3.º Censurar al Consejo de la U. O. P. de Córdoba por haber violado los acuerdos de la mayoría y dar un voto de confianza al Comité Central de la U. S. A.

A LOS TRABAJADORES DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

¡Cuidad, camaradas que no se misicuyan en vuestros sindicatos elementos que, en nombre de la unidad clasista, disuelven las organizaciones que no responden a determinados partidos políticos o grupos ideológicos. Nuestro deber como trabajadores sindicalmente organizados dentro de la central obrera, es respetar todas las ideas que profesan los hombres, sean religiosas, doctrinarias o políticas, pero dentro del sindicato debemos ser como un solo hombre y propagar una sola cosa; la mancomunidad de nuestras voluntades para presentar batalla a nuestros enemigos comunes: el capitalismo y el estado.

Si cada obrero pretendiera imponer dentro del sindicato su propia manera de pensar o sus ideas, haría imposible la convivencia de los trabajadores en él.

¡Abajo los instrumentos del capitalismo! ¡Viva la unificación de nuestra clase!

RAMON FERNANDEZ

Berabevú, Julio 1929.

¡Quiere saber quienes obran a espaldas de los trabajadores y los traicionan? "BANDERA PROLETARIA" se lo dirá. ¡Solicite con tiempo un ejemplar del próximo número y de los sucesivos!

A DOS PASOS DE LA UNIFICACION DEL GREMIO GASTRONOMICO

Estamos a dos pasos de la unidad de la gastronomía y un fuerte soplo de optimismo presagia y profetiza el buen éxito que ha de coronar la asamblea del día 30, de cuyo acto ha de emerger, viril y fuerte, el nuevo organismo que cobijará en su seno a la mayoría de los obreros gastronómicos.

Volverán los viejos tiempos y con ellos el espíritu batallador de nuestro aguerrido gremio, que ha sabido plasmar en acción sus aspiraciones reivindicatorias, siempre que ha estado unido y reconvertido por la fuerza dinámica que deriva de la conjunción de sus propias fuerzas. Entonces será llegada la hora de contestar — con el pensamiento traducido en acción — a todos los seudos teorizadores del divisionismo, que recomiendan desde sus respectivas capillas y sus anónimos grupos rojos la bondad del exclusivismo teórico y del absolutismo sectario.

La situación porque atraviesa el gremio gastronómico en la actualidad no puede ser más calamitosa; una fuerte desocupación con caracteres dramáticos, acocina por el hambre a un gran núcleo de obreros de nuestro gremio y, estos obreros, que no pueden satisfacer sus necesidades ni resolver su situación desastrosa con disquisiciones teóricas de tal o cual autor, han de saber interpretar a buen seguro la influencia decisiva que ha de ejercer en la prepotencia de la burguesía gastronómica el espíritu batallador del nuevo sindicato que ha de avocarse a la conquista inmediata de más pan, más justicia y más libertad para todos los obreros sindicalizados en sus filas. Porque la realidad escueta del materialismo histórico en que se desenvuelve la actual sociedad, exige de los trabajadores como clase explotada una solución categórica de los problemas inmediatos que determinan su subsistencia en el seno de esa misma sociedad.

No es con pragmáticas y pláticas filosóficas, a la manera de eruditos helénicos que en los jardines de Hespérides resolvían todas las cuestiones divagando platónicamente con sus discípulos, como los trabajadores han de resolver sus problemas atingentes y emanciparse de la tutela del capital. Cuando el trabajador se siente acicateado y zaherido por un sinnúmero de necesidades apremiantes, es cuando mejor comprende la necesidad de una

fuerza defensiva y emancipadora, o sea de una organización fuerte, que consulte sus propios anhelos y solucione sus propias necesidades.

Al peluquero, cuando hay que rasurarse las barbas, no se le convence, en mérito a sus servicios, con una exposición teórica; al panadero, cuando hay que pagarle el pan indispensable a nuestro sustento, no se le satisfice con un enunciado de Marx, de Engels, o de Kropotkin, y al casero, cuando presenta el recibo de alquiler, no podemos presumir de subvencionarlo con un pequeño discurso de perfil filosófico o doctrinario. Pero todo esto se soluciona fácil, cuando por el imperio de la organización ganamos un jornal equitativo, trabajamos normalmente y conquistamos, en contraoposición a la avaricia capitalista, condiciones de vida inherentes a todo hombre, por el derecho de existir, y todo esto se consigue mediante la unificación de las fuerzas dispersas de todos los trabajadores; porque en la unión está la clave de toda fuerza y soberanía.

No es que renunciemos al enunciado de ciertas doctrinas emancipadoras que amamos la unidad obrera; no es que opongamos un dique a la divulgación de esas mismas doctrinas; pero, si declaramos guerra sin cuartel a todo estrecho fanatismo, a todo exclusivismo teórico y a toda imposición sectaria que redunde en perjuicio de los mismos trabajadores y, en beneficio de la burguesía.

Por eso somos unionistas, porque con Bakounin, entendemos, que sin unidad proletaria no puede haber emancipación de clase, sin perder la visión del problema social; tampoco podemos renunciar a las soluciones del presente.

Por eso amamos la unidad los obreros gastronómicos!

"CLARIN."

COMPAÑERO:

La defensa de nuestros presos hace indispensable la rápida colocación de la rifa que la U. S. A. tiene en circulación.

Todo obrero consciente debe cooperar a su inmediata distribución.

¡No vacile! solicite hoy mismo un talonario en su respectivo sindicato o al agente local de BANDERA PROLETARIA para vender entre sus re-

SE ENCUENTRAN EN HUELGA LOS "MENSUS" DE ELDORADO (Misiones)

Después de constituirse en sindicato presentaron un pliego de condiciones, que no fué aceptado

Se constituyó el Sindicato de O. Yerbateros y de Obreros en General de Eldorado, (Misiones). La comisión que tuvo a su cargo los trabajos preliminares a los efectos de constituir este Sindicato dió por terminadas sus gestiones en tal sentido, con el más franco éxito.

El 5 de junio vino el compañero Mañasco y después de efectuar una intensa agitación y llevar su palabra entusiasta y serena en castellano y guaraní a los trabajadores, invitó a los mismos a concurrir a la asamblea general a realizarse el día 14 de julio, para dejar constituido oficialmente el sindicato y designar la C. A. que regirá el destino del sindicato.

Llegó de nuevo Mañasco el 14 de julio. A las 13 horas una crecida cantidad de trabajadores hizo acto de presencia en el local de la Federación, exteriorizándose en forma inequívoca, su entusiasmo. La asamblea designa al compañero Humberto J. Balsecchi para presidir. El compañero Mañasco explicó en castellano y guaraní lo que persiguen todos los sindicatos que pertenecen a la U. S. A., organización de la cual él es delegado.

A continuación el presidente invita a la asamblea a designar la comisión Administrativa y por moción de varios compañeros queda constituida de la siguiente manera: Secretario general, Feliciano Cardozo, prosecretario, Francisco Yuget; secretario de actas, Sinfoniano Golmer; tesoroero, Eusebio Silva; vocales: Silvano Machado, Teófilo Cardozo, Gaudencio Correa, Emilio de la Cruz, José Fernández, Domingo Monzón, Gil Vega, Fulgencio Ayala y Humberto J. Balsecchi.

Los demás cargos se designarán en una próxima asamblea.

Después de un breve cambio de ideas, se resuelve presentar un pliego de condiciones, dándole un plazo de 24 horas a los yerbateros para contestar. En él se piden diversas mejoras en los salarios, horas de trabajo, etc.

DECLARACION DE LA HUELGA

Como consecuencia de la negativa patronal, los obreros se han visto obligados a recurrir a la huelga, iniciando un movimiento que, según nuestras noticias, cuenta con el apoyo de la casi totalidad de los "mensus" del puerto.

Este movimiento de Eldorado demuestra que se está entrando en este territorio, en una era de organización obrera que ha de traer, quierase o no, un cambio de situación entre los trabajadores que irán mejorando sus condiciones, por cierto deprimidas.

Se sabe que hay muchos factores en contra de las organizaciones obreras; que los yerbateros forman algo así como un solo block para hacer

Se constituyó y adhirió a la U. S. A. el S. de O. Varios de General Pinedo (Chaco)

ALGUNOS DATOS SOBRE LA FORMA EN QUE SE EXPLOTA A LOS TRABAJADORES

Acaba de constituirse en esta localidad chaqueña un Sindicato de Oficios Varios, el cual de inmediato resolvió adherirse a la Unión Sindical Argentina.

El indicado está compuesto, en su mayoría por obreros de la fábrica de taino que en General Pinedo posee el burgués Guillermo Welber y en su constitución intervino eficazmente el delegado de la U. S. A. en el territorio del Chaco, compañero A. B. Pinto. Entre los trabajadores de la localidad se ve con gran simpatía la constitución del Sindicato de Oficios Varios, pues las calamitosas condiciones en que se trabaja en General Pinedo — especialmente en la fábrica de taino — hacía indispensable que los trabajadores se organizaran a fin de poner un límite a su explotación y romper las cadenas de la esclavitud que hoy los tiene sometidos a la burguesía.

Completaremos los datos dados en un número anterior de BANDERA PROLETARIA sobre el sistema de trabajo que rige en la fábrica de taino del señor Welber, para que los trabajadores juzguen de la situación de los obreros de ese establecimiento.

Desde que se ha puesto en marcha la fábrica, de esto hace más de cinco años, trabaja con mucha "economía" de personal, teniendo que soportar bárbaras jornadas de trabajo de doce y más horas diarias. El salario es el mismo para las horas de la noche como para las diurnas y es de \$ 0.35 la hora. En el establecimiento no se conocen días de fiesta; el 25 de mayo y 9 de julio se celebra haciendo flamear numerosas banderas en el frente de la fábrica... ¡pero adentro están los obreros privados de libertad! Cuatro o cinco días antes colocan un aviso en el interior amenazando al que falte con una suspensión de ocho días. Para despistar el día de la "patria" no se toca pito. Todo esto es obra del señor Francisco Aftitsek (a quien por apodo llaman Pancho Talero).

Para que se vea la conciencia del señor administrador Enrique Welber basta este dato: El día 14 de mayo por la tarde ordenó al capataz de plays, Andrés Acuña, que no dejara entrar a ninguno que llevara café; el capataz, cumpliendo la orden, se cayó con un revólver en la cintura y recorrió los puestos diciendo que quedaba terminantemente prohibido tomar café — cosa que se hacía sin dejar de trabajar — porque se perdía mucho tiempo. ¡Mientras tanto la compañía amplía su fábrica y el jornal no se aumenta.

Corresponsal

frente a lo que ellos llaman "peligro revolucionario". Pero es lo cierto que, aunque los trabajadores no salgan triunfantes en la totalidad de sus pliegos de condiciones por la terquedad de los yerbateros, la situación obrera se va mejorando paulatinamente y transformándose el "menús", mansa bestia de carga hasta la fecha, en un hombre al que se le comienzan a reconocer sus derechos.

Al fren delahelhel "s Al frente de la huelga de Eldorado se encuentra el delegado de la U. S. A. Eusebio Mañasco, hombre experimentado en estas cuestiones y que se distingue por su tenacidad en las empresas que inicia, en las cuales sabe persistir hasta triunfar. El movimiento se desarrolla con toda tranquilidad y, según telegramas que hemos recibido, en las filas huelguistas reina entusiasmo.

Corresponsal

Misiones, julio 1929.

TRIUNFAN LOS "MENSUS" DE ELDORADO

Al cerrar esta edición, recibimos un despacho telegráfico del compañero E. Mañasco, que dice: "Firmaron trece patronos de yerbateros; faltan sólo tres. ¡Triunfaremos!"

LA SEMANA EN SOLFA

SACRIFICIO INUTIL

El hecho de haberse hecho público que tres representantes de la F. O. R. Argentina habían tenido una entrevista con Irigoyen dió lugar a que el consejo de aquella entidad descalificara a su secretario general, Florentino Gibaldi, posiblemente por no haber sabido... nadar y guardar la ropa, como tantas veces lo hicieron los truculentos dirigentes del quintismo.

El sacrificio de su secretario es inútil, por cuanto con ello no han logrado evitar que se conozca la verdad. Los titubeos iniciales, los tres días de sepulcral silencio... y la excomunicación de uno solo de los "pecadores" es prueba demasiado evidente de la autorización del consejo de la F. O. R. A.

¿Que cómo sabemos que fueron tres? A pesar de no poseer la lámpara de Aladino las cosas se llegan a saber...

EL MEJOR SALARIO PRUEBA DE TRAICION

"La Internacional", en su afán de justificar las infames acusaciones que prodiga a todos los que no se prestan a ser instrumentos de los vividores del comunismo, inventa una teoría que haría caer de espaldas a la mismísima estatua de Lenin, si la pudiera leer.

"Los dirigentes reformistas — dice — llenan esa función" (traicionan a los trabajadores) "por distintos precios", y después de hacer algunos nombres "para la exportación", ninguno de los cuales es dirigente sindical, agrega "y otros por un mejor salario en su trabajo".

Como puede verse el argumento es formidable; según ese criterio las campañas que realizan los sindicatos para mejorar en sus salarios es una traición a los intereses de clase. ¡Para ser revolucionarios, según "La Internacional", habrá que luchar para que los jornales sean disminuidos!

¡Ahora nos explicamos por qué los escasísimos sindicatos donde tienen alguna influencia los comunistas están en tan pésimas condiciones de trabajo y salario! ¡Es la prueba de su revolucionarismo!

¡Así y todo no dejan de ser unos "vendidos" — a bajo precio — también ellos!

Los únicos que no están vendidos a la burguesía son los Ghidli, Romc, Codovilla, etc.; ellos están vendidos al partido comunista, a cuyas tetas están prendidos desde hace años.

LITERATURA INMORAL

Un telegrama de Madrid dice que "en Villarin de Campos, Zamora, el alcalde y el cura declararon inmorales, ante el vecindario, "Los Episodios Nacionales" de D. Benito Pérez Galdós, y los sacaron de la biblioteca municipal donde se hallaban con las obras completas de Galdós y los quemaron, con la declaración de que son pecaminosas por ser Galdós un hombre de ideas avanzadas".

¡Inmorales los "Episodios Nacionales", de Galdós! ¡Y pensar que comparados con la Biblia son literatura para niños!

¡Este sí que es un síntoma de cretinismo agudo!

UNA HUELGUIA EN LA LUNA

Uno de los tantos grupos que explotan el martirio de los presos, por lo cual no les conviene que sean libertados y por eso se permiten declaraciones como aquella de que "quieran la libertad incondicional de Radewitzky o su muerte" (linda forma de mantener intacta la virginidad de los principios a costa del pellejo ajeno, ¿verdad?), anda propiciando una "huelga general mundial por tiempo indeterminado".

A buen seguro que logrará su intento y lo realizarán... en la luna, que es, por lo visto, donde sus propiciadores deben vivir.

Lo formidable es que el comité de la U. O. L. de Buenos Aires, que no realiza ninguna labor constructiva, se ha adherido a la iniciativa y, por ende, la huelguista tendrá su repercusión en Buenos Aires, con lo que se transformará en interplanetaria.

Los diarios traerán una copiosa literatura de circunstancias, todo el mundo — salvo los burgueses y desocupados — trabajará como de costumbre, los presos continuarán en las cárceles y una nueva huelga general pasará a la historia... de los destellos.

A. SERDNA.

